

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla
FRESCA DEL PAIS
La Gran Via

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 17 DE MARZO DE 1911

NUMERO 2622

JUAN KNÖHR HIJOS

LIMON

Tenemos el gusto de ofrecer á nuestra clientela y al público en general nuestras principales especialidades:

- Harinas:** Marcas "Agulla" y "Cisne", de superior calidad é iguales á las "Gold Medal" y "Gallito", respectivamente, y MAS BARATAS.
- Whiskeys:** Canadiana marca "Wiser" y Escocés marca "B. L.", cápsula roja y cápsula blanca, que son muy apetecidos por su exquisito sabor.
- Cervezas:** Alemanas marca "Kaiser" y "Moninger", de las cuales somos únicos importadores; y Americanas marcas "St. Louis" y "A B C", botella clara y botella oscura, que son excelentes.
- Cigarrillos:** "White Seal" de la RENOMBRADA CASA B. & J. B MACHADO, de Kingston.
- Leche condensada:** Marca "Eagle & Crown Brand" que puede competir con las mejores marcas de las leches que se importan al país.
- Bacalao seco en barriles:** de 200 libras, peso neto y en cajas de 100 libras peso neto.
- Carnes:** de vaca de 1, 2 y 3 clase en barriles de 200 y 100 libras, peso neto, y de cerdo con los mismos pesos.

¡Ojo! Tenemos especial interés en llamar la atención del público acerca de los pesos que tienen el bacalao y las carnes que vendemos, pues garantizamos ser exactos los mencionados anteriormente.

Se vende una finca de café

de 19 manzanas, por quedarle algo distante al dueño, abonada últimamente con cal y con abonos químicos. Está situada á diez minutos de la estación de Trec Ríos, al lado Norte, entre ésta y la de Herrán. Tiene casa para peones y buena agua. Precio: \$ 18 000. Los interesados se servirán dirigirse al apartado 407, San José. Marzo 5.—15 v.

¡SAL!

Vendemos al por mayor en San José

La Tempestad

RAMON L. ROLDAN

y en Puntarenas los señores GUERRA & GUERRA. Enero 12.—2 m.

AL PUBLICO

En la fabrica de ruedas y carretas de los hermanos Rodriguez, situada 100 varas al Sur del puente de la Fabrica Nacional, he abierto una agencia del conocido ladrillo de construcción, para vender al por mayor y al menor, fabricado en la "Ladrillera de San Pedro del Mojón" por el distinguido empresario don Rafael Segura. También encuentran de venta la afamada cal de coneja. DOLORES RODRIGUEZ. Enero 25.

El ganado en Heredia

Se efectuaron antier en la plaza de ganado las siguientes ventas:
Rafael Lobo, 50 novillos á 20 centísimos kilogramo; Antonio Mora, 20 á 22; José María Castillo, 40 á 20; Santiago Zamora, 15 á 21; Aveilino Zamora, 12 á 19; Leopoldo Hidalgo, 20 á 19.

Confinados

á San Ramón y Puntarenas

El Juez 2º de lo Contencioso Administrativo dictó ayer sentencia imponiendo á Andrés Zumbado Lara, Pedro Gutiérrez Zumbado y David Soiano A'laro á 1 año de confinamiento en San Ramón y \$ 1.000 de multa á favor del Tesoro Nacional, ó á dos años de confinamiento en la misma ciudad, en caso de no pagar la multa, por fabricación de aguardiente en Desamparados de Alajuela, y se absolvió de toda pena y responsabilidad á Tobias Zumbado González, por haberse justificado no estar en pleno goce de sus facultades mentales.
—E' mismo Juez 2º condenó á José Bernard de S. ap., conocido también por Santiago Benard, á \$ 500 de multa á favor del Tesoro Nacional y á 6 meses de confinamiento en Puntarenas, por depósito de útiles para la destilación de aguardiente en el punto denominado La Bartolés, jurisdicción de Moín, Limón.
—La Sala 2a de Apelaciones confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento decretado por el expresado Juez 2º, contra Perfecto Casco Hernández, por depósito de licor clandestino en Bagaes.

Defunciones á edad AVANZADA

En estos últimos días han ocurrido las siguientes: En San Francisco de Cartago, Manuel Mora Rojas, de 95 años de edad, natural del mismo lugar; en Alajuela Rosario Sáenz López de 72 años, natural del barrio de Concepción de la misma ciudad; en Turricares, Juan Vásquez de único apellido, de 90 años, natural del mismo distrito; en Poás de Aserrí, Dolores Ortega Sánchez, de 94 años, natural del mismo pueblo; en Pacaca, José María Avila Zaldedón, de 79 años, natural de San José, en Santa Cruz; Satoriano Chavarría Barrios, de 75 años, vecino de Limón de la misma jurisdicción.

Véase la cuarta página

En "La Nacional"

Tengo para alquilar un ESPACIOSO LOCAL propio para bodega, industrias ó comercio.

Eloy González Frías

San José, febrero 21 de 1911

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas

DE J. VICENTE PERALTA

Tintas finas firmes y brillantes

El mejor taller del país Y EL MAS BARATO



LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

La Junta de Caridad avisa que en los billetes de lotería de los sorteos de febrero, marzo y abril, se puso por error de cálculo la cantidad de \$ 15,500 como suma de los 2,250 premios por terminación á la última cifra del premio mayor, en vez de \$ 13,500, que es la cantidad que corresponde, por ser de \$ 6.00 el valor de cada premio; y que el monto de la suma de todos los premios es de \$ 50,886 y no de \$ 52,886, como se dijo.—San José, 21 de enero de 1911.

Ya llegó Ya llegó

EL CUATRO PERLAS

El famoso cognac cuya existencia se había agotado debido á la fuerte demanda

ALFREDO ESQUIVEL.—Agente en O. Rica

CERVECERIA Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30.000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 tdas. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olanda, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza en botellas, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza de TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público á que visite ESTA FABRICA

A LOS

VIAJEROS DEL PACIFICO

El RECREO

situado en Orotina, frente á la Estación, les ofrece EXCELENTES ALMUERZOS, ínfos y ca. ínfos, así como licores y refrescos, helados y frutas.

Los pasajeros del tren que viene de Puntarenas tienen 45 MINUTOS de tiempo para almorzar allí.—Febrero 18. — 1 m.

RICARDO RUIZ

FERRETERIA DE GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Oarrocros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27 #1

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle del Oarmer junto á la Sombrerería del señor Bengoechea, se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias

San José, noviembre 4.



ANTIVIBORA

POR EMILIO QUIROS—(Paraiso)

REMEDIO INFALIBLE contra la mordida de culebras. El único conocido hasta hoy, de venta en San José en la acreditada

Botica Nacional del Paso de la Vaca.—En Cartago en la

Botica Nueva del Lic. Carranza.—Agente ambulante,

D. Rómulo Artavia

Enero 29.

Notas de actualidad

Por el pueblo Mejoras en la Sociedad Nacional de Agricultura. - Es indispensable disminuir empleos

Las felicitaciones más sinceras merece la Sociedad Nacional de Agricultura que comienza a marchar por la ruta de lo práctico. Era ya tiempo.

El pueblo de Costa Rica ha permanecido en el olvido, principalmente, respecto a la parte agrícola. Nante se ocupaba en difundir por los pueblos de una manera efectiva las enseñanzas nuevas, los medios seguros de sembrar con bastantes probabilidades de éxito.

Actualmente la Sociedad Nacional de Agricultura, con el fin de que también el pueblo se aproveche de los importantes experimentos que se están efectuando en los campos de ensayos de Guadalupe, ha enviado a recorrer las zonas cafetaleras del país, a varios distinguidos profesores que se dedican a enseñar prácticamente en cada finca, los métodos modernos del riego del café.

Probablemente, que es lo que yo he deseado como lo he manifestado en otros artículos, se enviarán más profesores a difundir la enseñanza de algunos cultivos, para que los cosechadores obtengan buen rendimiento.

La Sociedad, que cuenta con el decidido apoyo del Gobierno, prepara una exposición de ganado para el próximo mes, que será de gran utilidad para el país.

Estas ferias contribuyen grandemente a estimular a los ganaderos para mejorar sus crías.

Cosa igual se debiera hacer en la parte agrícola; con tiempo se podría ir preparando una exposición de productos de todas las regiones del país para el año entrante, con el fin de que los agricultores tengan el tiempo necesario para aprovechar las enseñanzas de "La Escuela Práctica de Agricultura".

Los boletines, uno de los principales medios de propaganda, han sido reformados notablemente publicándose enseñanzas prácticas sobre los productos del país; pero tienen un inconveniente: no ser gratis.

Por esta razón pocos ejemplares van a los pueblos y por consiguiente pocos son los que pueden aprovechar las lecciones de Agricultura que en ellos se dan; si la suscripción fuese libre, dichos boletines podrían llegar hasta los últimos rincones del país, y servir de ayuda a los profesores ambulantes para enseñar sus lecciones.

La distribución gratis del Boletín sólo acarrearía un pequeño gasto, insignificante, en el cual no debemos pararnos, porque es de utilidad real, efectiva; es para el servicio del pueblo.

Pero todas estas reformas demandan dinero y no lo hay. Lo que conviene a todo trance para que haya medio circulante, que es indispensable para estas innovaciones, es necesario que el inmenso tren de empleados del país se disminuya. El actual Gobierno, en vista de las apremiantes circunstancias, debiera cerrar los ojos y disminuir, hasta donde fuere posible, el número de empleos; suprimir los innecesarios, en lo cual se gastan cantidades enormes de dinero, que hoy más que nunca lo reclaman las necesidades del país.

Economicemos para poder introducir mejoras en las obras indispensables, para poder darle séde a nuestra agricultura, para que el pueblo tenga abundante pan, para que la riqueza vuelva nuevamente a los hijos de Costa Rica.

Recorriendo los lugares retirados de los centros de población, se pueden observar las numerosas necesidades de que adolece nuestro pueblo; se puede ver el decaimiento en que está nuestra agricultura, la mala calidad de los productos, y lo difícil para acarrearlos al mercado, por la falta de caminos.

Y para zanjar todas estas dificultades se necesita dinero. Y estas dificultades deben remediarlas pronto. En los pueblos hay necesidad.

Urge, pues, poner todos los medios posibles; hacer hasta lo extraordinario para ayudar a nuestros campesinos que han permanecido olvidados; a nuestro pueblo del cual nadie se acuerda, excepto en las luchas políticas cuando se necesita de un contingente para hacer triunfar una causa, aunque después vuelva a quedar en el mismo estado, en el olvido!

Sólo para la política se va a turbar el ocio de nuestros labradores; cada cuatro años se les distrae de sus faenas, con lo cual se perjudican grandemente sus sembrados, para venir a elevar sobre sus mismos hombros a los que más tarde han de sumirlos en el olvido, y han de abofetearlos también.

El Gobierno actual, sin miramientos de ninguna especie, debiera disminuir hasta dejar en lo indispensable, el inmenso número de empleados para economizar, porque las necesidades del país lo obligan; para ayudar a nuestro pueblo; para darle ensanche a nuestra agricultura que habrá de devolver algún día la riqueza a los costarricenses. - RICARDO JINRESTA. - San José, 14 | 3 | 1911.

Encuentro Temporal

entre clericales y anticlericales. - Un muerto por cada lado

Río Janeiro, 15. - Debido a la campaña anticlerical, hay gran excitación en San Paulo, donde han tenido lugar varios encuentros entre clericales y los de las demostraciones anticlericales, resultando un muerto por cada lado y numerosos heridos. Se han hecho muchos arrestos.

Comunicado

Lo que son los principios políticos y lo que valen en el fernandismo

Una de las cláusulas del mal llamado «Partido Republicano Fernandista», contiene entre otras, la de que los puestos públicos los desempeñarán las personas aptas para ellos, sin tomar en cuenta la filiación política. A propósito de este liberal principio Republicano, queremos llamar la atención de la manera como se cumple cuando el caso llega.

Cuando se trató de elegir Presidente Municipal de la ciudad de San José, el Secretario Municipal cometió el pecado de pensar y manifestar que entre los electos municipales le parecía que el Sr. Ledo. González Viquez, sería buen Presidente Municipal.

Esto bastó para que el jefe de marras «El más Máximo» le mandara pedir la renuncia al Secretario; y como dicho empleado no acatará la orden del «Todo Poderoso», tres de los Regidores propietarios, aprovechando la ocasión que se les presentó de estar acompañados de 2 suplentes, separaron al Secretario por el delito de haberse atrevido a pensar que la personalidad del señor González Viquez, ex-Presidente de la República, podía y merecía ocupar la Presidencia Municipal, a pesar de que no gozara de las simpatías del jefe Máximo.

Ya sabe el país a qué atenerse tratándose de los ofrecimientos del Fernandismo y sobre todo del jefe.

Quienquiera se atreva a pensar de diferente manera de como yo pienso es mi enemigo: "Al que se ponga en mi camino lo parto".

El señor Secretario está pagando con la buena moneda que sabe pagar el jefe Máximo y al no que lo digan los señores don Alberto Vargas O., Licenciados don Marciano Acosta, don Clodomiro Salas, don Albino Villalobos, don Tobías Gutiérrez, doctor don Rafael Calderón, don Rafael Rodríguez y tantos más que sería largo enumerar.

Por nuestra parte declaramos que el país es el que gana grandemente y en proporción al número de decepcionados.

Si el fernandismo estuviera compuesto por hombres de la talla del Licenciado González Rucavado, el país podría esperar mucho del fernandismo; por desgracia, hombres como ese, dentro de ese partido son escasos. - UN EX FERNANDISTA.

Negocios resueltos ayer en la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer tarde los siguientes asuntos:

Cambió por 60 días de arresto la pena de dos años de prisión en San Lucas Impuesta por el Juez Segundo del Crimen de San José a Miguel Guevara Castillo por abigeato en daño de José Pablo Rodríguez Carrilazo.

Admitió la acusación establecida por el Licenciado Juan Manuel Rodríguez Solera contra el señor Fidel Quesada Ruiz en el concepto de Alcalde suplente de Puntarenas, en el ejercicio de sus funciones, por retardación de justicia.

Revocó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado contra Samuel Francisco Frausz por depósito de dinamita en Camalache y sobreseyó a favor del mismo.

Aprobó las siguientes resoluciones decretadas por el Juez Segundo del Crimen de San José:

Sobreseimiento en la sumaria para averiguar cómo ocurrió la muerte de Lorenza Porras Madrigal, en jurisdicción de Escasa.

Sobreseimiento en la sumaria para averiguar el delito de estafa en perjuicio de Agustín Oastro Díaz.

Sobreseimiento a favor de Bernabé Solís Artavia en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de tentativa de homicidio en daño de José Sánchez Porras, en San Pablo de Paríscal.

Sobreseimiento en la instrucción para averiguar el delito de hurto en perjuicio de Esteban Devia Paniagua ocurrido en Piedras Negras del Cantón de Mora.

Sobreseimiento en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de hurto en daño de Arturo Quesada Soto igual resolución en la sumaria para averiguar cómo ocurrió la muerte del sujeto entre Santiago de Puriscal y Turricares, Venancio Madrigal Fuentes.

Gato por liebre Rasgo curioso

Vienna, 15. - En el teatro de Johann Strauss, el soprano Myra vengóse del tenor Strenmann Stallota, quien lo había insultado, dándole en el escenario dos bofetadas. El público sorprendido sin conocer el asunto aplaudió a Myra.

Riña e insultos

En un hotel de los que están por los alrededores del mercado de esta ciudad, rieron ayer Ramón Cantillo Vargas y Rafael Zamples de 40 años, estando ambos en estado de ebriedad.

Como Ramón se veía dominado por Rafael, se metió en el interior del hotel y cogió un puñal con el que atacó luego a Zamples.

La oportuna intervención de algunos particulares y de la policía evitó que resultara más grave la reyerta.

Se quejó ante la policía la señora Rogelia de Chacón de haber sido insultada por Rafael Gutiérrez Cortés.

Suspenden una fiesta

La velada que se iba a efectuar mañana a las 8 p. m. en el Club Alfonso XIII, en memoria del poeta Aquileo J. Echeverría, se suspendió porque se excusó, con excusa poderosa, una de las señoritas que iba a tomar parte en la fiesta, y que tenía el principal número.

La velada se efectuará el sábado siguiente, esto es, el 25 del mes en curso, con lo cual se logrará prepararla mejor.

El susto de una madre

Hace como tres meses se vió de Paríscal a servir como policial de orden y seguridad el señor José Oballos Rojas.

Cuando este señor salió de su pueblo natal era tan delgado y flaco que parecía un fideo.

Ayer llegó su mamá a verlo y cuando a la buena señora se le presentó su hijo casi cae de espaldas, del susto que recibió al verlo tan robusto y gordo.

Oballos se explicó así: "No se asuste, mamá, me he puecto en esta facha, más gordo que el chanchito de tata, a punta de beber cerveza Traube".

Y efectivamente, esa cerveza transforma a los flacos y raquíticos en gordos y robustos.

El Gabinete francés definitivamente constituido. - El señor Monis, Presidente del Consejo

El 10 de marzo en curso se dio la lista de los nuevos ministros, pero después se le introdujo algunos cambios, quedando definitivamente constituido el Gobierno, el día dos, en la forma siguiente:

Presidente del Consejo y Ministro del Interior, Monis; Negocios Extranjeros, Jean Cruppi; Guerra, Henri Maurice Bertheaux; Marina, Theophile Delcassé; Hacienda, Joseph Caillaux; Instrucción Pública, Jules Adolphe Theodore Sleg; Obras Públicas, Charles Dumont; Agricultura, Jules Pams; Colonias, Adolphe Messimy; Trabajo, Pierre Boncour; Justicia, Antonio Perrier Comercio, Louis Masse.

Los Subsecretarios son: del Interior,

Emile Constant; Justicia, Louis Molvy; Correos y Telégrafos, Charles Chaumet; Bellas Artes, Henri Dujardin-Beaumetz.

El Subsecretario de Justicia, Mr. Molvy, fué el que encabezó el ataque de los radicales socialistas, que motivó la caída del Gabinete presidido por el señor Briand.

En la misma noche del dos del corriente, el nuevo Presidente del Consejo, señor Monis, llevó al Palacio de Eliseo a los Ministros, con el objeto de Presentarlos al Presidente de la República, Mr. Fallières.

La muchedumbre que se estacionó frente al Palacio para verlos entrar, los vitoreó irónicamente.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de doña María Alvarado. - San José, St. 29.

Graves desórdenes en Veracruz. - Reos libertados

Nueva York, 15. - Informan de Veracruz sobre graves desórdenes en las manifestaciones hechas en las calles, abrieron las cárceles, libertando a 70 prisioneros y que hubo una coalición con los americanos, resultando un muerto y 6 policiales heridos.

F. MONTERO BARRANTES

Abogado y Notario

Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Mat. - Febrero 9. 1 m.

Se considera DEBELADA LA

revolucion en Paraguay

Buenos Aires, 15. - El Gobierno ha dispuesto que se publique el decreto que prohíbe la introducción de ganado inglés.

El decreto en que se transfiere la presidencia en el Vicepresidente Plaza, dice que el señor Presidente saldrá para el Sur el miércoles entrante.

Informes oficiales acabados de llegar de la Asunción Paraguay, dicen que el Presidente Jara ha anunciado que el Estado Mayor revolucionario huyó de Aschatus abandonando la mitad de sus fuerzas, la que fué capturada; que dos vapores lo persiguen de cerca y que según el mismo señor Jara, el fracaso de la revolución es casi un hecho.

Doctora Jadwisla de Picado

Médica-Cirujana

Enfermedades de señoras y niños. - Horas de despacho de 8 a 11 a. m. Oficina: "Pompeo", San Pedro del Mójón. Febrero 21. 1 m.

Conferencias públicas sobre el riego del café

Han regresado a esta ciudad los señores Emel Jiménez, Julio Vander Laet, Guillermo Echeverría, Alberto Rubio, y Raul Chacón, comisionados por la Secretaría de Fomento para dar conferencias públicas en diferentes secciones del país, sobre la utilidad del riego de cafetales en épocas oportunas.

Los señores conferencistas traen muy buenas noticias sobre el éxito de su propaganda, resultado de los ensayos y extensión de tierras regadas, datos que expondrán al público en una conferencia que probablemente darán pasado mañana en esta capital.

Asunto muy comentado

Un joven de la sociedad capitolina fué reducido a prisión por queja de una señora vecina de la Dolorosa.

De por medio hay una señorita de 16 años de edad, hija de esa señora.

El asunto está pendiente ante el Juez del Orimen de esta provincia.

El joven cuenta 19 años de edad.

El suceso ha sido muy comentado en esta capital.

SE ACABAN LOS BALDIOS!

Se acaban! Aprovechad la ocasión

La Municipalidad de Alvarado rematará a la una de la tarde del día treinta y uno del corriente mes de marzo en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, gracias para denunciar hasta 2354 hectáreas en los baldíos nacionales a \$ 8 00 por hectárea. Para plazas y condiciones extenderse con el Apoderado de este Municipio, Lcido. don Rogelio Obacón ó con el Agente Fiscal de Cartago, don Zacarías García. ACUDID, ACUDID, ACUDID. - Marzo 15

Como bajó LA CERA, bajó también en LA INDUSTRIA el Lustrina

precio de la

que de hoy en adelante se vende a 60 céntimos libra en vez de 80 céntimos

Diríjase a LA INDUSTRIA, al Sureste del COLEGIO de SEÑORITAS, San José. - VICENTE GONZALEZ P. - Marzo 10 1 m.

AVISOS DEL DIA

POR ABONOS MENSUALES

de 10 colones, se vende una máquina de escribir "Remington", No. 10, en perfecto buen estado. Diríjase al apartado 400. - Marzo 17. - 3 v.

Ocasión

Se vende un negocio de pulpería y taquilla acreditado, en uno de los campos más cercanos de esta ciudad.

Para informes en la barbería "La Independencia", casa contigua a la del Licenciado don Ascensión Esquivel. - San José, marzo 17. - 15 v.

BANCO

COMERCIAL DE COSTA RICA

Se desea comprar 15 acciones de ese Banco, a Cr. 725.00. Diríjase al apartado de correo No. 89, San José. - Marzo 17. - 6 v.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILAN

dos casas: una aparente para negocio de Hotel o restaurante a 50 varas del Mercado, en la calle 6a Norte N. - La otra con salón esquinero y servicio interior, adecuada para locales, oficina ó taller situada en la 6a. calle Norte, y Avenida 3a. Para informes en la 5a. calle, N.º 158. - Marzo 4.

UN JOVEN

que posee el inglés, entiende de contabilidad y escribir en máquina, desea ocupacion en esta o en la línea de Limon. Ofrezco referencias. En esta oficina informaran. - Marzo 15 de 1911. - 15 v. alt.

ESTOY AUTORIZADO

para vender dos buenas casas de habitación, situadas en el centro de esta ciudad. Daré informes en mi oficina. - San José, 5 de marzo de 1911. - FRANCISCO AGUILAR BARGUERO. - 3 v. alt.

A @ 75 cada uno

Vendo diez hermosos y buenos caballos, propios para servicio de mandadores. Son grandes, mansos, nuevos y gordos. Diríjase a ésta a Guillermo Tinoco. - Febrero 23 8 v.

CASA DE MADERA

Estoy concluyendo para alquilar, en la Calle 3a Sur, entre avenidas 12 y 14. Tiene sala, 3 dormitorios, comedor, cocina, cuarto de sirvientes, excusado de agua, baño, pila y departamento para leña. - N. MONTERO B. - Marzo 10, 10 v.

BUEN NEGOCIO!

Se vende el mejor negocio que hay en San José, con pulpería, taquilla y vinería, situada frente a la puerta del Ferrocarril al Pacífico. Condiciones: en el mismo con su propietario SEGUNDO CAVEIRO. - Marzo 10, 6 v.

MADERAS DEL PACIFICO

En la caballeriza de Santiago Giel, situada 150 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca, se vende madera del Pacífico a precios sin competencia. - JUAN GUELLI. - ERRO. - 18

HOJALATEROS

Se vende una máquina grande para formar canoas de moldura, cornizas y caballetes; pue de formarse de 6 pies de largo. La máquina es grande. También vendo una pequeña para doblar tubos; es nueva. Pueden verse en mi taller de hojalatería. JOSE ULLOA MEJIA, San José, marzo 7, 10 v.

RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen. - Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje.

El surtido es de lo más variado, desde los sencillos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata, para señas y mesa, baómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc. etc., todo de buena calidad y a precios módicos. - Diciembre 13. 2 m.

Be sure that you are right and go ahead

Ofrezco mis servicios profesionales. - Marzo 4 de 1911. - LEONIDAS CARRANZA. - Ingeniero Topógrafo. - (Partido Agrimensor). - Calle 3a. Sur, N.º 25. - 10 v. alt.

Sublevacion de indios en Boruca. Escándalo en un baile La policia apaleada. Cinco indios traídos á Puntarenas. Ocurren á la Corte en demanda de Hábeas Corpus

Ayer celebró sesión extraordinaria la Corte Suprema de Justicia para tratar del siguiente asunto:

Se leyó un Recurso de Hábeas Corpus

Interpuesto por Francisco Rojas Morales (s) Balta, Juez de Paz Suplente de Boruca, Venancio Mora Lázaro, Juez de Paz de Palmar de la misma jurisdicción, Asunción Rojas Lázaro, Marcelino Mora Lázaro y Telésforo Marote, indios, vecinos de Boruca, en que dicen que de orden del Agente Principal de Policía de aquella idea, señor Adolfo Johnson, se les hizo presos el día siete de los corrientes y fueron enviados á Puntarenas, en cuya cárcel están detenidos, á la orden del señor Gobernador, descontando los tres primeros noventa días de arresto y los segundos sesenta, sin que contra ellos se haya levantado información ni se les haya notificado sentencia alguna, y juzgan por eso que han sido víctimas de un atentado contra su libertad.

Asimismo se dio lectura

á una comunicación dirigida por el Agente Principal de Policía de Boruca al señor Gobernador de Puntarenas en que manifiesta que Francisco Rojas, Venancio Mora y Asunción Rojas, fueron sentenciados á 90 días de arresto descontable en la cárcel de Puntarenas, por no haber cárcel en Boruca, por desobediencia, insubordinación, ataque á la autoridad, allanamiento de propiedad, desórdenes y apoderamiento de un tambor contra la voluntad de su dueño, y Marcelino Mora y Telésforo Marote á 60 días de igual pena por desobediencia y atentado á la autoridad, habiendo 9 indios más indiciados en el hecho, contra quienes no se ha pronunciado fallo condenatorio por falta de probar.

En cuanto a los sucesos

refiere la autoridad citada que envió

al policial Julio Romero al rancho de un indio en que bailaban 50 indios embriagados con chicha, siguiendo la costumbre de hacer esas fiestas, cuando termina el trabajo que ellos llaman para los curas, indicándole que había sido prohibido el uso del tambor, en bailes de indios, en días de trabajo.

A esa manifestación todos los del baile contestaron que "solo á un sacerdote obedecían y como en Boruca no había ningún sacerdote para hacerlo caso, ni al policial, ni al Agente Principal de Policía ni al mismo señor Presidente de la República obedecerían."

Por lo expuesto agrega el Agente de Policía, —ordenó á dicho policial la formación de una guardia, en vista de que continuaban los gritos y tocaban el tambor con más bulia.

Organizada la guardia con cinco indios

y constituida en el lugar de los hechos, el policial logró aprehender el tambor, pero los indios se cayeron encima, lo apalearon y le quitaron el tambor, mas los de la guardia huyeron.

Viéndose el policial en esa situación, ocurrió ante el Agente Principal de Policía, quien dispuso nuevamente preparar una guardia de cinco indios integrada además por el maestro de escuela, don Luis J. Ortega.

Constituidos en el lugar del escándalo, el Agente de Policía logró aprehender nuevamente el tambor y una guitarra, después de haber sido apaleados, así como dos de los indios que componían la guardia los cuales resultaron heridos de los cintarazos y garrazos recibidos. Los otros tres indios se fugaron.

La Corte acordó

dirigirse al Gobernador de Puntarenas, á fin de que por su medio el Agente de Policía de Boruca certifique la sentencia condenatoria á que hace referencia, para luego resolver el recurso.

Cables Noticias diversas

Valparaíso, 15.—La recepción hecha ayer en el Club Naval en honor de los oficiales del Delaware, ha sido un gran acontecimiento social, siendo su punto culminante el entusiasmo y cordialidad manifestados por los oficiales, tanto americanos como chilenos.

El señor Presidente Barroso visitó hoy el Delaware; por la tarde obsequiará con un banquete al Capitán Govey y algunos de los oficiales.

Méjico, 15.—Han sido muy agasajados los agregados extranjeros, invitados por el Gobierno para visitar las posiciones militares, donde revisaron algunas regimientos en el banquete.

El Coronel argentino, Baldrich brindó por España y se le declara hijo fervoroso. Aboga por su prosperidad y engrandecimiento.

Lisboa, 15.—El Gobierno convocó á los gobernadores civiles para deliberar la convocatoria de las cortes; opción que será en mayo.

Londres, 11.—Por informes oficiales llegados de Gibraltar sobre los recientes tiros al blanco hechos por el acorazado "Neptuno", son de carácter sorprendente, muy superior de lo que se esperaba, pues el "Neptuno" corriendo con una velocidad de 13 millas por hora á la altura de las costas marroquíes, disparó dos andanadas en sucesión rápida al blanco que la proximadamente estaría á 8 000 yardas, pegando en el blanco cada uno de los tiros de las dos andanadas.

San Petersburgo, 15.—Rusia ha enviado á China su ultimátum adhiriéndose al tratado de 1881. Los cuerpos militares rusos están á 100 millas de la frontera, marchando hacia Kulja. El Ministro de RR EE, ruso no está satisfecho con los términos de la última nota china y exige la inmediata observancia del tratado chino. Por cuyas cláusulas se permite á Rusia el libre avance de sus tropas.

Londres, 15.—La Prensa felicita á Mr Taft por el entusiasmo y cordial apoyo dispensado al tratado arbitral anglo americano presentado anoche á la Cámara de los Comunes por Mr. Grey. Mr. Taft tiene confianza en que se haga al tratado removerá la presente prohibición considerada como un obstáculo para el desarrollo comercial, pues ellas quedarán sujetas á la consideración de un tribunal arbitral.

Munich, 15.—Lutpoldo publica una carta en que se muestra muy agradecido por las demostraciones de simpatía de que ha sido objeto; ha aceptado la oferta de millón y medio de marcos, los que distribuirá así: 500 mil á hospitales de niños tuberculosos, 500 mil para ayudar á la juventud estudiosa en sus esfuerzos, 300 mil para socorrer á los veteranos militares y 200 mil para va-

rios establecimientos de beneficencia.

Berlín, 15.—El Presidente del Reichstag en su discurso hizo grandes elogios de Lutpoldo con quien se ha cambiado de mutuas felicitaciones; igualmente ha sucedido con Bethaman.

Berlín, 15.—En "El Nacional", el liberal Stresemann interpuso al Ministro del Interior acerca de la influencia que tendrá el tratado yanqui-canadiense sobre el comercio alemán. El Ministro dijo que consultará con la Cámara de Comercio, de cuyas respuestas el Gobierno decidirá los pasos que ha de dar para salvar los intereses alemanes.

Madrid, 15.—Silveta ha protestado en el Congreso contra la censura telegráfica y telefónica que ha destruido los discursos pronunciados ayer. Es censurable, dice, ejercer censuras en los discursos del Parlamento. Silveta elogia la teoría pero condena la práctica. La discusión, dice, es una deuda pública.

Nueva York, 15.—La revista "The Independent" publicará mañana un bien elaborado artículo del señor de la Barra, que tendrá resonancia en Estados Unidos y Méjico; en él hace un estudio de la actual situación en Méjico, en todos los ramos del progreso y de la administración. Estudia las condiciones políticas de Méjico, haciendo ver el grado de progreso en que se encuentra.

Méjico, 15.—Anúnciase de París la próxima llegada del prestigiado general Bernardo Reyes, á quien se nombrará Ministro de Guerra.

New York, 14.—Limantour inculpa por la prolongación de la revolución únicamente al efectivo apoyo que le dan los americanos, quienes aprovechando la protección que les ofrece su bandera cometen saqueos, pillajes y destruyen ferrocarriles; que la mayoría de los revoltosos son aventureros americanos; que todo el Estado Mayor del General revolucionario, Madero, es americano; y por último dijo que sin el apoyo de los americanos, la sublevación de los americanos en los estados de Chihuahua y Sonora, desde hace meses habría concluido.

Venganza en unos animales

El señor Miguel Macaya tenía en San Pedro del Moján una cría de venados, compuesta de siete animales.

Ayer en la mañana amanecieron los animales degollados, lo que seguramente hicieron á media noche. La policía detuvo á un individuo vecino de aquel pueblo, en quien recaen marcados indicios de ser el autor del daño. Este individuo fué puesto en libertad por súplicas de la familia Macaya.

Parece que tan negra acción es promovida por el deseo de una venganza.

MODO FACIL DE ADQUIRIR UNA PROPIEDAD

Acabamos de dividir en lotes más de cinco manzanas de terreno en el lado Sur y Oeste del Liceo de Costa Rica y también al frente de la nueva Plaza de Colección, los cuales vendemos desde un colón la vara cuadrada para arriba, siendo todos magníficos para construir. Las condiciones para el pago son muy ventajosas, pues que se hace por bonos mensuales desde diez colones en adelante.

También hemos dividido dos manzanas en el terreno que queda al lado Norte del Ferrocarril al Atlántico (antiguamente Jardín Stewart) cuyos lotes los vendemos en dos colones cincuenta céntimos y tres colones vara cuadrada, pagaderos en la misma forma, por mensualidades. En parte de este terreno hemos contratado para construir cinco casas, las cuales cuestan cuatro mil colones cada una. Para los que quisieren edificar en estos lotes, proporcionamos todos los materiales ó construimos por bonos mensuales.

Todos estos lotes están á una distancia de diez minutos del centro de San José. Los precios son los más baratos en que hoy se venden terrenos de igual situación.

Para pormenores diríjase á nuestra Oficina situada en el Aserradero Cuesta de Moras y Depósito de Maderas.

ARTHUR WOLF.—Gerente The Costa Rica Lumber Farm and Contracting Co

Terrible accidente ocurrido

al celebrarse un turno. — Un petardo deja ciego a un hombre

Naranjo, marzo 16.—En momentos que se anunciaba la celebración del turno que se celebró el domingo próximo pasado en San Juan de este cantón, el señor Gil López, de 40 años de edad, casado con Triana Oubillo, al dar fuego á un petardo, echó pie atrás, recibiendo un árbol y el golpe consiguiente; retrocedió y cayó sobre dicho petardo, haciendo este su explosión en la cara de López, quien quedó tendido en el suelo. En su auxilio acudieron varias personas, creyéndolo ya muerto, pues no tenía acción, pero se notó que el daño sufrido fué el golpe en la nuca ocasionado por el árbol, varias y tremendas quemaduras en la cara y la pérdida total de la vista. López será trasladado á esa capital.—Corresponsal.

Licencia y nombramiento de un Juez interino

La Corte Suprema de Justicia, en sesión plena, verificada ayer, concedió un mes de licencia á don Salvador Bonilla Sáenz, para separarse de su puesto de Juez de Primera Instancia de Santa Cruz y nombró para sustituirlo durante el mismo tiempo al Alcalde del propio lugar señor Laro María Leal Zúñiga.

Delicada operación en la Casa de Salud

En la mañana de ayer fué operada en la Casa de Salud la señorita Julia Reyes Quirós, por los doctores Eduardo Uribe, Vicente Castro Cervantes, Francisco Cordero y Ricardo Jiménez Núñez.

La operación se llevó á cabo con magnífico éxito, siendo muy satisfactorio el estado de la enferma á quien deseamos pronto restablecimiento.

La Casa de Salud se hace cada día más acreedora al favor del público por los excelentes resultados que obtienen los enfermos que se confían á los cuidados de los doctores Uribe y Castro Cervantes.

Nuevos profesores del Liceo de Heredia

Ayer se aceptó la renuncia presentada por don Luis Felipe González del cargo de Secretario del Liceo de Heredia, y se nombró en su lugar á don Luis R. Flores.

Se hicieron las siguientes modificaciones en el personal del mismo plantel: profesor de Ciencias Naturales de la Sección de Humanidades y de Física y Química de la expresada Sección y del primer ciclo, don Alberto Brenes; Profesor de Ciencias Naturales del primer ciclo, don Víctor M. Dengo; Profesor de Caligrafía, don José Cordeiro Z. y auxiliar de Costura, señorita Aurelia Ohaves, con el sueldo mensual de \$ 15.00 y para portero al señor Dionisio López.

Maestros para las escuelas de Cartago

Se hicieron los nombramientos que en seguida se expresan: la señorita Rosalía Arias Oreamuno para maestra de la Escuela Superior de Niñas, en reposición de doña María Teresa Rojas de Cubero, cuya renuncia se aceptó; la señorita Euliqueta Pacheco de Cubero, cuya renuncia se aceptó; la señorita Euliqueta Pacheco, maestra de la Escuela de Párvulos, en sustitución de la señorita Guadalupe Salazar que pasó á otro puesto y la señorita Dolores Arribas, maestra de Costura en Paraiso.

Dividendo aprobado

Berlín, 15.—La asamblea de accionistas de la Hamburg American Line ha aprobado un dividendo del 8 por ciento en 1910 con un beneficio neto de 40 millones de marcos.

El ultimo crimen en Nicoya Más detalles

Ampliamos los datos que dimos el 14 del corriente, sobre el asesinato cometido el jueves nueve en Nicoya.

María José Montiel Pérez, joven como de 23 años, vivía maritalmente en «Dulce Nombre» al lado del "Zorro", con un hondureño llamado Juan Rosabal, á quien ella le manifestó que no le convenía continuar más á su lado y que pensara en irse de su casa á lo que él repuso que le avisaría cuando se retiraba.

El jueves 9 Rosabal, con toda sangre fría premeditó su plan y buscó al hermano de la María José, llamado José María Montiel, quien tenía en portado su caballo blanco y probablemente en su casa los aperos.

Rosabal inducía á Montiel á tomar licor, mientras aquél le engañaba no tomándolo y lo embriagó á tal extremo que tuvo tiempo de alistar la escopeta para cometer el crimen y la bestia para huir.

Ya completamente lluto, como á las 7 de la noche fué á la casa de la María José y sin advertirle le disparó el tiro, entrándole la bala en el estómago, por el lado izquierdo y salió el dolo por el derecho, destrozándole elgado.

La mujer, muy resistente, quedó desmayada en la casa, herida y sola, hasta el día siguiente, como á las 10 de la mañana, hora en que pasó otro hermano de la Montiel preguntándole desde afuera como estaba.

La María José, todavía con vigor le contestó que entrara porque estaba enferma y entonces se supo el hecho, muriendo la mujer á consecuencia de la herida, ese mismo día 10.

El herido tuvo tiempo de escaparse durante la noche, sirviéndose de la bestia del mismo hermano de la víctima.—Corresponsal.

Al comercio

De acuerdo con los preceptos legales, participamos que en esta fecha y ante el Notario Lic. Aguilar Enriquez, hemos disuelto la sociedad mercantil colectiva que giraba en Limón con el nombre de LAMICQ & Co., quedando el activo y pasivo á cargo del ex-socio Engenio Lamieq y Gers. San José, 16 de marzo de 1911.

E. LAMICQ JESUS OBESO PEREZ

Policiaca

Los juzgados en la Policía, según la crónica policiaca de "La Información", por haber escandalizado y roto una puerta á la joven Derfilla Quirós, no son telegrafistas.

Los señores oficiales del servicio de la oficina central de telegrafistas que desempeñan como telegrafistas son personas serias y honorables, que no andan de picos pardos, violentando la entrada á casas de entretenidas, de la clase de "calicilla".

El accidente de antier

En las primeras horas de la mañana de ayer fueron puestos en libertad el conductor don Francisco Brenes Díaz y el maquinista señor León Rojas.

De la investigación de la Justicia, resulta que el hecho fué casual.

El cadáver de la señora Bruna Sandoval Salazar fué trasladado ayer á las nueve de la mañana en un carro agregado al de pasajeros, hasta Río Grande, y de allí á San Ramón, donde se le dió sepultura á las 6 p. m.

Consecuencia

Búsquela usted, dirigiendo sus encargos á la Imprenta del Comercio. La prontitud en el despacho de los encargos es lo que más clientela proporciona á dichos talleres, de más nuevos del país. No dude de pasar á pedirle sus precios, antes de hacer sus encargos á otros.

SE FALLA en el proceso de Tioli

El señor Juez Segundo del Crimen de esta provincia dictó ayer tarde sentencia imponiendo á Victor Tioli Gall la pena de dos años cuatro meses de presidio en San Lucas por homicidio perpetrado en la persona de don Antonio Carboni.

CRONICA

Personales

Don Juan Casas, don Manuel Torres y el Dr. Cantillo, procedentes, el primero de Sardinal de Guanacaste y los últimos de Puntarenas, se encuentran entre nosotros. Tenemos el gusto de saludarlos.

¿Que no hay cólera?

Pues ya lo creo que lo hay. No el Cólera Morbus, pero sí el Cólera Nona; tras, ó sea el que comúnmente llama. Mos colerines con vómito y diarrea. Una prueba palpable de ello es el haberse vendido en la Botica Universal más de 160 frascos del Anticólera.

Esa misma preparación la tienen de venta también en las boticas El Aguila, esquina de la Dolorosa, y la Farmacia Occidental, opuesta á Ocasero García. Si os coje ese mal, llamad enseguida vuestro médico ó comprad el anticólera.

Nacimientos

José Manuel, legítimo de Domingo Hernández y Petronila Umaña.

Pasaportes

Ricardo Samuel Woalestin y hermana, para Jamaica; B. H. Jorke, para Guatemala; Clemencia Serrano de Bonilla, para Estados Unidos.

Vistas para hoy

Sala Primera.—Prejuicio, Manuel Bonilla Falcon contra Hugo Barrantes Villarreal. Á las 2 p. m.

Sala Segunda.—Jenaro Ortiz Leal, lesiones, á las 1 p. m.

Casación Ramón Castro Villalobos, criminal, á las 4 p. m.

Defunciones

Rafael Quesada de 3 años, distrito de Oatredal; Egidio Gómez, de 27 años vecino de Alajuelita.

Hotels

Imperial, Entraron: Carlos Gley, E. Brocwer, de Limón; L. Agustín Guido, de Puntarenas.

Internacional, Entraron: C. C. Sedam, de Siquirres; Fco. Pitias de Juan Vías.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

Contrato aprobado Acuerdos de gracia-Nombramientos

Fué aprobado el contrato celebrado entre la Municipalidad de Cartago y el Dr. Alex Pirlé, Agente de la Compañía reconstructora del mercado de aquella ciudad.

Se rebajó la décima parte de la pena de presidio que descuentan Ricardo Madrigal Pacheco, Leonidas Alvarado Delgado Rafael Matvey de único apellido y Luis Balmasceda Reyes.

Se acordaron los siguientes nombramientos: María Zavaleta, maestra en San Pedro del Moján; Eulogia y de Jiménez, maestra en Alajuelita; Emiliano Quirós, maestro director en Guayabal; Joaquina Umaña, maestra en San Marcos; José Mora Sáenz, en Corralillo; Lastenia Carazo, en San Cristóbal; José Umaña A., en San Juan de Tobosí; Sur: Olimpo Porras Montero, en El General; Juan Sta. Romero Ruiz, en Santa Ana; Angela Segot, en el centro de Atenas; Ignacia Quesada de Flores, Jovita Ugalde, Mercedes González, Guadalupe Soto Orozco, Margarita Calderón y Rufina G de Vargas, en Mercedes, San Isidro, Jesús, Escobal y Concepción de Atenas respectivamente y Leonor Carvajal en Esquipulas.

ROBUSTECIDOS



CON LA

Emulsión de Scott

"La mayor de mis niñas sufría desde su nacimiento de catarro intestinal. Aconsejados por el Dr. Moises Salas Zepetti, le dimos la Legítima Emulsión de Scott y al fin logramos verla completamente restablecida después que otras emulsiones no habian producido ningún resultado.

"La segunda de mis hijitas era también de naturaleza delicada, con frecuencia se enfermaba y algunas veces le sobrevinian hinchazones. Se le dió la EMULSION DE SCOTT, y hoy goza de perfecta salud.

"Finalmente al chico se le hemos dado desde que tenía seis meses; es fuerte y robusto y es tan partidario de la EMULSION DE SCOTT que la madre no puede descuidarse con el frasco."—JORGE DAN EWING, Ex-Regidor Municipal de Santiago de Chile.

Pida Emulsión de Scott legítima, que fué la que curó á estos niños: no se deje engañar con imitaciones que llevan nombres parecidos. Exija esta marca.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.



IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

| | | | |
|-----------------|-------|---------|---------------------------|
| Azúcar de 1a. á | | ¢ 10 00 | el quintal (diez colones) |
| " " 2a. " | | 8 00 | " (ocho colones) |
| " " 3a. " | | 7 00 | " (siete colones) |

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol £ 20

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10% o 15% — Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrecen a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles á las 5 p. m., y de Colón para Limón los jueves á las 3 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa Marta (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 2,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

nacido en Nicaragua; en la misma villa de Santa Cruz, José Agustín Matarrita Gutiérrez, de 75 años, natural de la misma localidad; en Santa Rosa de Santa Cruz, Porciano Zúñiga de único apellido, de 88 años, natural del mismo barrio; en Guayabo del cantón de Mora, Joaquina Pérez Pérez, de 70 años, natural del mismo pueblo; en San Juan de Santa Cruz, María Antolía Hernández Alvarez, de 70 años, natural del mismo distrito; en Santa Bárbara de Santa Cruz, Cayetana Ramírez de único apellido, natural del mismo barrio; y en San Antonio de Nicoya, Marcelina Díaz, de 83 años, también natural del mismo lugar.

Obsequio número 10

- Fueron obsequiados los señores:
1. Eduardo Cortés
 2. Baltasar Charvarría hijo
 3. Teodoro Guevara
 4. Alberto Muñoz Solano, Corte de pantalón.
 5. Graciliano González, Corte de chaleco.
 6. José Kohkemper.

Pueden suscribirse

en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel M. Sanchez, Cartago; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Molón; José Morales, Pacaca; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín de Heredia; Victor M. Vega, Juan Vinas, Enrique Marchena, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas.

Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Acepto órdenes por correo. — Apartado 435.

Tragico fin de una campesina, mordida por una serpiente

Santiago de Puriscal, 15.—En el distrito de Guadalupe de esta jurisdicción, tuvo un trágico desenlace una joven de 20 años tres días de edad, llamada Mercedes Alejandra de Jesús Pérez Castro. La joven trabajaba en las labores campesinas y domésticas. Al atravesar un charral yendo para su casa, la víbora le saltó de una enramada, de una manera violenta, y la mordió en un pie.

En ese estado fué trasladada á casa de sus padres Pío Pérez, labrador, y Prudencia Castro, quienes le prodigaron todas las atenciones que el caso requería, pero dada la naturaleza y cantidad del veneno, los caracteres de una intoxicación alarmante se presentaron en breve tiempo, en la siguiente forma: hemorragia persistente, terribles dolores intestinales y espúto de sangre.

La agonía se hizo muy prolongada.—La muerte sobrevino como á las 24 horas.

Modesta era una joven hermosa, de las más alegres y trabajadoras del barrio. Por eso su desaparición há sido muy sentida. El entierro se efectuó en el cementerio del mismo lugar.—Corresponsal.

AVISOS ECONOMICOS

QUIERE tener usted un buen repertorio de música? Diríjase á Ester Montes de Oca, Esquina la Vía, quien por un módico precio puede proporcionar la pieza que usted le indique. — San José, marzo 14 de 1911.

OJO.—No olvidar que tengo encargo de vender un regular número de casas de ocasión; algunas contra temblores, y también algunas sumas de dinero al 10% con buenas garantías hipotecarias.—ELIAS ARTAVIA S.—Marzo 14. 10 v.

UN BILLAR.—Se vendió un billar para carambolas, nuevo, mesa de pizarra. Informes en esta oficina. Febrero 7. 10 v. alt.

DESEO colocar \$ 5,000 (cinco mil colones) con buena garantía hipotecaria y á módico interés. Para informes diríjase á esta Administración.—Enero 27. 1 m alt.

JUAN RAFAEL RODRIGUEZ, pintor y tapizador de casas, se compromete á todo trabajo perteneciente al ramo, por precios sumamente bajos. Se le encuentra en su casa de habitación, sita en la calle 10ª Sur, por el lado del Rastro Viejo, ó recibe órdenes por correspondencia, dirigida á la pulpería "La Bicicleta."—Febrero 16. 10 v.

VENDO unas gracias para denuciar trolita y una hectárea de terrenos baldíos en la provincia de Limón. En esta oficina se dará informes.—Marzo 1. 15 v.

Los FOTOGRAFOS profesionales ó aficionados, ofrecen placas secas cramer (las mejores para estos países) en tamaño 4 x 5 á \$ 1.35 docena.—10 oje de descuento á quien tome una caja.—LUIS ROBERT—Marzo 3. 10 v.

Señores, el techo de zinc mata No muera antes de tiempo!!

El que vive bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que es suficiente el uso de jaquecas, muelas, indismos, etc. En curarse gastará usted el dinero inutilmente.

Aquí está el remedio: construya su casa con teja de barro; esto le hará vivir muchos años sano y robusto. TOMAS SALAZAR le ofrece teja hecha, conforme á los últimos procedimientos y prescripciones, barata, en San Antonio de Montesillo, de Alajuela.

El taller cuenta con buenos materiales y garantiza la obra.—Enero 20. 6 m.

TIP DE EL NOTICIERO

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

Midy
sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CÁPSULAS DE

CIPRIDOL

(Aceite especificado á 1% de bi-yoduro de hidrargiro)

(D^o CHAPELLE)

En dosis de 3, 4 á 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fístulas, los Absesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarla al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD - PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Morrhuel Creosotado

DE CHAPOTEAUT



Recetado por los señores

Médicos como el remedio mas eficaz contra la

tisis, la consuncion, la tuberculosis en su 2º y 3º grado.

En todas las Farmacias

PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

El "Añejo Esterilizado" marca "Nuestra Señora de Guadalupe"

D 7

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS — Itinerario para Marzo y Abril de 1911

| | | | |
|---------------------------|------------|---------------------------|------------|
| Berna..... | 6 de Marzo | Berna..... | 3 de Abril |
| Prins Joachim..... | 13 — | Prins Joachim..... | 10 — |
| Siberia..... | 20 — | Siberia..... | 17 — |
| Prins August Wilhelm..... | 27 — | Prins August Wilhelm..... | 24 — |

Hay vapor todos los lunes para New York y Kingston. Además los vapores "Prins Joachim" y "Prins August Wilhelm" hacen escala en Colon y Santiago de Cuba. Todos los vapores tienen camareras y médicos.

Para pasajes y demás detalles, en las oficinas de

JOHN M. KEITH, Agente General En San José y Limón

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salen de Génova el día 1º de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Oraxao, Sabaniya y Limón. Llegará á Limón el 3º del mismo mes, y sale el mismo día para Oraxao, La Guayra, (tocará en Ponca, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

| | | |
|---------------|-------|----------|
| Primera clase | | frs. 700 |
| Segunda " | | 550 |
| Tercera " | | 200 |

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

Á las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

NIÑOS: en la 1ª y 2ª. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado á Oº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 17 de Marzo de 1911.